PASSERELLE

FÉVRIER, MARS 2025

www.3paroisses-lyon5-tassin.eu Mail: paroissendpj69@lyon.catholique.fr

Saint-Joseph de la Demi-Lune 04 78 34 14 28 Notre-Dame du Point-du-Jour

Sainte-Anne de Ménival

04 78 25 27 03

04 78 25 15 26



L'Espérance ne trompe Pas!

Cette affirmation nous la trouvons dans la lettre de Saint Paul aux Romains 5,5. Mais, est-ce que, « l'Espérance ne trompe pas, ne trompe point, ne trompe guère, ne trompe plus ou alors jamais? » Comme Paul VALERY l'exprime si bien, « dire c'est se dire ». Le choix que nous ferons entre ces expressions nous place en posture de responsabilité missionnaire. Responsabilité! Que peut-on encore en dire de nos jours concrètement dans l'Eglise, fidèles chrétiens que nous sommes ? Vovons les choses

Espérance : Il y a bien longtemps avant 2025 ans, des mythes, des légendes, des événements, mais aussi des figures historiques et des anecdotes spirituelles ont jalonné les cultures les plus anciennes et façonné l'histoire de l'humanité. Ensuite, il y a plus de 2025 ans un homme, mais pas que, a chamboulé le cours de l'histoire et transfigure encore des vies concrètes jusqu'à nos jours.

Jésus Christ! Oui, la Lumière du Crucifié-Ressuscité sur le monde est, chez des milliards des personnes, une certitude. En l'occurrence, son Esprit a travaillé des cœurs d'hommes et de femmes au point de faire jaillir un signe inouï d'unité des chrétiens, le Symbole de foi né à Nicée il v a 1700 ans ! Comme nous nous trouvons dans une œuvre salésienne, rendons-nous compte qu'il y a 150 ans, Don Bosco envoyait ses tous premiers salésiens missionnaires en dehors d'Italie, en Argentine et en France par Nice. Réjouissons-nous donc d'être témoins de la 150^{ème} année de présence du charisme Salésien de Don Bosco en France. Enfin, pour notre ensemble paroissial, il y a exactement 20 ans que toutes les richesses aussi charismatiques des trois communautés, Saint-Joseph, Sainte-Anne et Notre Dame du Point-du-Jour, ont été rejointes par la spiritualité salésienne intensifiant ainsi ce grand buisson ardent, œuvres et dons de l'Esprit Saint qui nous conduit vers des horizons encore imperceptibles; et tout cela, avec chacun et chacune de nous, censés sans confusion, sans effraction et sans division.

Oui, l'Espérance ne trompe...!

Père Christian TSHALA WIKA, sdb.



Quelle bonté de Dieu!

Son bon cœur est un océan de miséricorde

Nos fautes sont des grains de sable à côté de la grande montagne des miséricordes de Dieu

La miséricorde de Dieu est comme un torrent débordé, elle entraîne les cœurs sur son passage » Saint Jean-Marie Vianney

JEUDI 10 Avril 2025, A 20H00

SOIRÉE RÉCONCILIATION

DIFFÉRENTES DÉMARCHES POSSIBLES

PRÊTRES DISPONIBLES POUR LE SACREMENT DE RÉCONCILIATION



Église Saint-Joseph de la Demi-Lune Parking: 1 avenue Vincent Serre à Tassin

MERCREDI 19 MARS 2025

SALLE SOUS L'EGLISE SAINT-JOSEPH

PATRICK ROYANNAIS

ponds pas »

Une théologie

17H00 MESSE EN L'HONNEUR DE SAINT-JOSEPH 18H00 VERRE DE L'AMITIÉ 19H00 RENCONTRE AVEC PATRICK ROYANNAIS THÉOLOGIEN ET PRÊTRE



Avec Don Bosco et Marie Dominique



Espérer avec les jeunes

Nous venons de célébrer Saint François de Sales et Don Bosco deux pères spirituels passionnés et éducateurs de génie, qui à travers leur vie et leur mission, nous montrent comment l'amour de Dieu peut transformer notre quotidien,

guider notre engagement auprès des autres. Cette année 2025, avec le Jubilé de l'Eglise universelle, est aussi l'année anniversaire des **150 ans de la présence salésienne dans notre province France-Belgique.** Cet anniversaire est une occasion de rendre grâce pour l'héritage spirituel et éducatif que Don Bosco nous a laissé, et de renouveler notre engagement à poursuivre sa mission d'être "signes et porteurs de l'amour de Dieu".

Nous sommes invités à vivre un moment fort en "pèlerins de l'Espérance avec les Jeunes". C'est un appel à marcher ensemble, main dans la main, vers un avenir porteur de lumière. Comme Don Bosco, qui a vu en chaque jeune un potentiel infini et une promesse d'avenir, nous aussi sommes appelés à être présents en leur offrant des repères solides. Que l'espérance, cette vertu fondamentale, devienne notre guide et notre force. Qu'elle nous pousse à croire en la beauté du chemin, même quand il est semé d'embûches. Et que chacun de nous, jeune et moins jeune, puisse raviver en lui cette espérance vivante, ce souffle de vie qui fait de nous des pèlerins de l'espérance pour aujourd'hui et pour demain. Père Vincent TRAN, Salésien de Don Bosco.





Le 1er février, les 40 animateurs des jeux sont arrivés. Venus du Lycée Don Bosco, du Mouvement Salésien des jeunes, de Scouts et Guide de France, des Camps Interjeunes, ils ont pu recevoir une formation à l'animation avec Sr Geneviève Pelsser et le Père Joachim. Et puis il y a eu un explicatif du jeu des « Pirates de Caraïbes ».

Après un repas vite avalé, chacune et chacun a préparé son animation de jeu... 14h30 les enfants arrivent avec leurs parents. Les enfants partaient en expédition pour reconstituer LA CARTE qui indiquait le lieu du trésor.... Mais il fallait aussi réparer la voile avec les mots clés de la pédagogie salésienne! Enfin le galion pouvait repartir! Les parents de leur coté, emmenés par Stéphane tentaient de décrypter la carte des nouveaux moyens de communication utilisés par leurs enfants.

Comment accompagner?

Ce fut un beau temps d'échanges... A refaire!

Une messe festive faite de SEL et de LUMIERE nous a tous réunis, avant d'échanger pendant un apéro très italien. Merci à chacun, chacune pour son investissement qui a permis la réussite de cette fête!

Voici des nouvelles d'Oumar que vous nous avez aidé à accueillir

Le Père Pascal a proposé à l'APAAM (association fondée sur la Paroisse pour l'accueil des migrants) une chambre dans la cure de St Joseph avec accès à une salle d'eau et une cuisine cela jusqu'à fin juin. La société St Vincent de Paul à Tassin peut lui donner un panier de nourriture deux fois par mois. La distribution se fait le vendredi à 11h. Oumar est en cours donc il faut aller chercher le panier pour lui et le déposer à St Joseph. Si quelqu'un pouvait nous relayer de temps en temps ce serait super ! Il y a eu de la part de vous tous un élan d'entraide magnifique et nous avons une somme qui va nous permettre pendant quelques mois de compléter chaque semaine ce qu'il lui faut pour ses repas. Oumar est très reconnaissant et vous remercie beaucoup.

Marie josé Jouffroy, Françoise de Fromont

La crèche « avant que les santons ne rejoignent leur boîte en carton »

Je les aime ces personnages de la crèche, façonnés avec habilité et amour. Marie : la mère, nous guide sur les chemins de la fidélité, au-delà des épreuves et de la souffrance. Joseph : exemple d'humilité, de confiance, de disponibilité sous le regard de Dieu. L'âne : têtu, désobéissant, cependant endurant, et fort de sa fragilité. Le bœuf : imperturbable, rassemble toute son énergie pour surmonter les obstacles. Les moutons : insouciants mais dociles, ils suivent la majorité. Les bergers : ils se présentent devant, les mains vides mais le cœur débordant d'amour. Les rois mages : confiants, ils marchent habités par la conviction qu'ils trouveront celui qu'ils cherchent. Âne, bœuf, moutons, bergers ou rois mage, nous sommes tantôt l'un, tantôt l'autre... Donne nous Seigneur d'être un peu toi. BG

La formation proposée par notre ensemble paroissial, aux gestes qui sauvent et utilisation du défibrillateur

Elle a eu lieu les samedis 1er et 8 février et a réuni 16 personnes motivées, très attentives à l'enseignement donné par un pompier volontaire, expérimenté, formateur au CASC (service de formation des pompiers). Les exercices accessibles à tous ont été pratiqués avec entrain et dynamisme! Cette initiation aux gestes de secours a été proposée car nos 3 églises sont équipées d'un défibrillateur. Il est important de savoir comment l' utiliser et dans quel contexte. Lors de célébrations ou de réunions dans nos paroisses, un accident ou un malaise d' une personne peut survenir, et il est donc essentiel de connaitre la conduite à tenir : analyse des circonstances pour la protection, examen de la victime, alerte des secours, gestes à réaliser... Si vous êtes intéressés et motivés, le CASC et la Croix Rouge organisent des formations , dont le contenu et les conditions sont détaillés sur leur site internet. N'hésitez pas à les consulter. S. Zeiger

Le sacrement de l'onction des malades

Sacrement de l'Espérance, signe de la tendresse du Christ pour ses frères. Ce sacrement répond à la demande de l'apôtre Jacques « Si l'un de vous est malade qu'il fasse appeler les anciens qui prieront pour lui en pratiquant une onction d'huile au nom du Seigneur. Leurs prières inspirées par la foi, sauveront le malade, le Seigneur le relèvera, et s'il a commis des péchés ils lui seront pardonnés » Jc 5 14-15. Le sacrement de l'onction des malades est destiné à réconforter, apaiser, pacifier ceux qui sont éprouvés par la maladie ou la vieillesse. Par ce sacrement, le chrétien reçoit la force de supporter son épreuve et l'assurance qu'il la vit en proximité avec le Christ. C'est une force pour continuer le chemin. Ce sacrement peut se recevoir soit au cours d'une célébration eucharistique entouré de la communauté, soit à domicile entouré de la famille, des amis.

Au fil des jours

La Conférence St Vincent de Paul à TASSIN

Notre belle équipe de 20 bénévoles accueille un vendredi sur deux de nombreuses familles pour une distribution alimentaire et un accueil convivial autour d'un café. « Le 3 janvier nous avons servi 53 familles soit 155 personnes, avec 2 nouvelles familles, Le 17 janvier, 64 familles sont venues soit 171 personnes dont 5 nouvelles. » La période de Noël a été l'occasion de faire des « extras » : « Nous avons donné nos dernières boites cadeaux de Noël aux femmes seules qui ont été très touchées.». C'est aussi la participation à l'école de neige pour une petite fille de l'école Leclerc, le paiement de l'aller-retour en train en Lorraine pour qu'une maman puisse voir ses deux petits garçons, ou offrir une place au stade à un monsieur qui rêve d'assister à un match de foot de l'OL. NOTRE conférence conforte ses liens avec la mairie et la métropole: « nous avons eu un rendez-vous très intéressant avec les assistantes sociales du CCAS et de la métropole, ce fut constructif et prometteur. Elles veulent accentuer notre collaboration et notre communication. Elles nous ont assuré l'importance de notre action sur le territoire ». Pour le carême, si vous êtes d'accord, nous pouvons reprendre notre demande de denrées en lien avec les paroisses, nous avons particulièrement besoin de lait et de goûters pour les enfants (hors produits frais). Alors à très bientôt et merci pour les gestes solidaires que vous pourrez faire en direction des familles que nous aidons. Coralie Desmarescaux





MERCI MARIE pour ces instants bénis, tous ensemble réunis!

Merci pour les séances de cinéma mises en place par les équipes du Mouvement Chrétien des Retraités et du Rosaire de Notre-Dame du Point-du-Jour qui se sont associées. Après « la vie de Don Bosco », « le prêtre du rosaire, vénérable Patrick Peyton », d'autres pépites sont à venir!

CARÊME 2025

Pas de thème durant ce Carême mais un appel à vivre pleinement notre vocation de Fils de Dieu, à témoigner de l'Espérance qui est en nous, comme disciples missionnaires (voir la lettre des Evêques de France). Quelle chance de pouvoir célébrer 4 baptêmes d'adultes. Pour cela l'Eglise nous invite à méditer avec eux les textes de l'année A comme un chemin de conversion personnelle et communautaire. Nous serons attentifs, chaque dimanche, aux témoignages des divers groupes de nos 3 paroisses qui vivent dans un esprit missionnaire.

5 temps forts à vivre ensemble :

Les Cendres : 05 Mars 19h à St Joseph. Avec le CCFD, nous nous mettrons à l'écoute des défis d'aujourd'hui.

Saint Joseph 19 mars à 17h à St Joseph Dimanche autrement : 06 avril

14h-17h lancement de notre engagement dans l'Eglise Verte = Spectacle aux Minimes Soirée Miséricorde 10 avril à 20h à St Joseph Vendredi Saint 18 avril à 20h à NDPJ Prions avec et pour les catéchumènes

Renaud BREBAN, Laurie GENEVOIS, Vitore et Inisa GJINI

Depuis plusieurs années, de petites fraternités de paroissiens se réunissent une fois par semaine pendant le Carême pour partager sur le texte d'évangile du dimanche, en s'appuyant sur le parcours « Saveurs d'Evangile » du diocèse de Strasbourg. Ces rencontres commenceront début mars, différents jours sont possibles. De plus, cette année, le groupe «Goûtons la Parole» s'associe aux équipes «Saveurs d'Evangile» pour proposer un temps de partage le soir en semaine. Pour rejoindre une fraternité de partage en journée contacter Véronique Olagne mvolagne@netcourrier.com 06 70 99 13 03

Pour participer à un partage du soir : rendez-vous à 20h15 à Notre Dame (salle sous l'église) les 4, 13, 18, 27 mars et 1er avril. (ouvert à tous, sans engagement, contact : goutonslaparole@gmail.com)

LE SACREMENT DE L'ONCTION 2025 SERA DONNÉ LE DIMANCHE 23 MARS

A l'église Saint Joseph au cours de la messe de 10h30. Un temps de préparation est prévu dès 9h45. Vous êtes invités à en parler autour de vous auprès des personnes âgées ou malades. Inscription auprès des accueils de Notre-Dame (04.78.25.27.03) ou de Saint-Joseph (04.78.34.14.28)

06 Mars	Loopondroo	Los attitudos dos
uo mars	Les cendres	Les attitudes des « fils de Dieu »
		<u></u>
09 mars 1er	Genèse 2, 7 3,7 La création de	Attitude de
Dimanche de	l'homme.	<u>l'Ecoute</u> Accueil,
Carême Appel décisif des	<u>Psaume : Ps 50, 3</u> Pitié, Seigneur, Rm 5, 12-19 la grâce a surabondé	MCR, Funérailles, Baptême des
catéchumènes	Évangile : Mt 4, 1-11 : La tentation	enfants, Nathanael
adultes au diocèse	de Jésus	cinants, radiianaci
Référents : Céline		
et Arnaud		A
16 mars 2ème	Gn 12, 1-4 La vocation d'Abraham	Attitude de la
Dimanche de Carême	<u>Psaume: Ps 32, 4</u> Seigneur, ton amour soit sur nous!	<u>Prière</u> Groupes Bible (Ecoutons la
	2 Tm 1, 8-10 Dieu nous appelle à	Parole, Saveur
Caté XXL	connaître sa gloire	d'Evangile)
Référent : Martin	Évangile : Mt 17, 1-9: La	Groupes prières,
	Transfiguration	Louange,
		Religieuses
23 mars 3ème	Ex 17, 3-7, Dieu donne l'eau à son	Attitude du Service
Dimanche de Carême	peuple Psaume: Ps 94, 1 Aujourd'hui, ne	Equipes liturgiques,
Careme	fermons pas notre cœur	Embellissement,
Sacrement des	Rm 5, 18 L'amour de Dieu a été	Ménage, CPAE
malades	répandu dans nos cœurs	3 ,
Référent : Philibert	Évangile : Jn 4, 5-42: La	
	Samaritaine	
30 mars 4ème	1 S 16, 113 Dieu choisit David	Attitude de la
Dimanche de Carême, Lætare	<u>Psaume</u> : <u>Ps 22, 1</u>	<u>clairvoyance</u> solidaire APAAM,
Careme, Lælare	Ep 5, 8-14 Vivre dans la lumière	Foi et Lumière,
Référent : Xavier	Évangile : Jn 9, 1-41 : L'aveugle-né	Soli-cité, Conf. St.
		Vincent de Paul
06 avril 5ème	Ez 37, 12-14 Le peuple va revivre	Attitude de la
Dimanche de	Psaume : Ps 129, 1 Auprès du	COMPASSION
Carême	Seigneur est la grâce Rm 8, 8-11 Jésus vous donnera la vie	pour la planète et
Caté XXL	Evangile : Jn 11, 1-45: Mort et	entre nous
DIMANCHE	résurrection de Lazare	
AUTREMENT		
13 avril	Isaïe 50,4-7 Serviteur souffrant	Entendre la clameur de la terre
DIMANCHE DES	Philip 2,6-11	Avec les SGDF
RAMEAUX	Evangile de Matth :26,14 - La Passion	Mariage, Jeunes
Référent : Pascal		(Phare Ouest)
17 avril	18h avec Caté à St. Joseph	Faire corps entre
Jeudi Saint	20h Ste. Anne	Frères et Sœurs dans la Foi
18 avril	15h Chemin de Croix et	Faire corps dans le Christ
Vendredi Saint	20h tout à NDPDJ	Cillist
19 avril	Baptême des adultes dans chaque	3 célébrations à
Samedi Saint	paroisse et Collège du Sacré Cœur à St Joseph	20h30
20 avril	Baptême des enfants à 10h30 et 14h	3 célébrations à
	Timothée LIEVRE St Joseph	10h30
Résurrection du		
Seigneur		

Saveurs du Synode : Une Eglise en marche!

L'EAP consciente de **toute l'importance** de la démarche synodale, lors de sa réunion du 8 janvier, et le Conseil Pastoral qui, lors de sa réunion du 17 janvier, a validé le programme en six points, se donnent pour mission d'engager l'ensemble paroissial dans une démarche d'approfondissement spirituel et de sa gouvernance.

Le premier point :

Un recentrage sur l'Évangile, en s'efforçant d'impliquer le plus de paroissiens possibles dans un travail d'appropriation et de discernement de l'Évangile, avec quand c'est nécessaire le soutien d'apports théologiques.

Deux propositions:

1 Ce travail se fait déjà dans divers groupes de la paroisse qui se réunissent pour partager la Parole comme par exemple : le groupe biblique, le groupe Goutons la Parole, le groupe Saveurs d'Évangile

Il faudrait élargir ces pratiques en s'appuyant sur une formation adéquate au « partage de textes en groupes »

2 Pour rendre plus accessible cette Parole de Dieu, on pourrait imaginer, par exemple, une rencontre des paroissiens autour d'un ouvrage théologique, bien choisi ou avec un théologien accessible. Ainsi, une première rencontre est programmée avec un théologien, Patrick ROYANNAIS, le 19 mars prochain sur le thème de la prière.

Deuxième point retenu :

La meilleure reconnaissance du rôle des femmes dans l'Eglise.

<u>Deux propositions</u>:

1 Les femmes sont très présentes dans les instances de gouvernance et dans les différents services de l'ensemble paroissial, mais, il faudrait mieux valoriser cette place aux yeux des paroissiens et explorer avec eux comment le faire en recueillant leurs propositions.

2 Par ailleurs comment illustrer l'affirmation de la synthèse synodale d'octobre 2024 : « Il n'y a pas de raison d'empêcher les femmes d'assumer des rôles de guides dans les églises ».

Et autre action, bien sûr, tenir informée la communauté paroissiale de l'avancée des travaux de la Commission au Vatican qui poursuit la réflexion sur ce sujet.

Troisième point retenu :

La protection des mineurs et des personnes vulnérables.

Une proposition:

Pour mieux porter le souci des enfants et des jeunes en ce domaine, la proposition serait de voir, ou revoir, le dispositif mis en place dans notre ensemble paroissial, nécessitant une formation et un processus de prévention et de détection des situations à risque.



Quatrième point retenu :

Une ouverture indispensable à l'œcuménisme.

Deux propositions:

1 Pendant la semaine de l'Unité des chrétiens, le 23 janvier exactement large participation à la soirée œcuménique d'échanges à partir du texte du Credo de Nicée, soirée animée par Pierre LATHUILIERE (prêtre que l'on connaît bien dans le secteur) et Edina PULAI (pasteur).
2 Autre proposition, à concrétiser dans le temps, car l'unité des chrétiens n'est pas que l'affaire d'une semaine, une rencontre avec la Communauté de l'Eglise Unifiée Protestante de Tassin, pour mieux connaître la vie de nos communautés et échanger sur le thème de la mission. Cette rencontre pourrait comporter une célébration commune.

Cinquième point retenu:

La préconisation d'une conversion des relations soit dans chaque service soit entre les services dans l'ensemble paroissial.

Cela nécessite écoute, compréhension de l'autre, respect dans les échanges, appel à la conversion personnelle, avec une méthodologie de discernement ecclésial et de gouvernance synodale. Ce discernement ecclésial, on l'a déjà expérimenté lors du renouvellement de l'EAP, par exemple, en lançant une vaste consultation pour faire remonter des noms de personnes susceptibles de devenir membres de l'EAP. Il nous faut poursuivre dans cet esprit.

Une proposition:

Pour se donner, ou redonner, des règles précises dans le fonctionnement des différents organes de notre ensemble paroissial (Conseil Pastoral, EAP, services divers, dont l'animation liturgique, etc), proposition d'une rencontre ouverte à tous pour revoir nos types de relations—Une rencontre qui pourrait même être précédée d'un sondage auprès des paroissiens, récoltant leurs attentes dans tous ces domaines qui animent la vie paroissiale.

Sixième point :

Le rappel de l'importance de la formation pour la mission, à tous les niveaux.

<u>Trois propositions</u>:

- 1 Sensibiliser les paroissiens et proposer un parcours de formation (type parcours ALPHA)
- 2 Faire davantage connaître les propositions du diocèse ou d'autres diocèses pour la formation
- 3 Proposer une enquête suivie d'une rencontre des paroissiens pour faire préciser ce que pourrait être la Mission, d'une part pour l'Eglise, en général et d'autre part pour chacun d'entre eux.

En conclusion

Soulignons l'un des points retenus dans le texte de la Synthèse synodale, qui insiste sur **un appel à un engagement de chacun.** C'est un appel à s'engager pour passer d'une culture sacerdotale, à une perspective plus prophétique, où **tous les baptisés** ont leur place dans le fonctionnement de l'Eglise, avec un regard particulier sur les pauvres, les exclus et les personnes éloignées de l'Eglise.

Nous voici donc appelés à faire une expérience concrète au sein de notre ensemble paroissial : elle s'appelle, comme le dit le document, la « coresponsabilité différenciée ». Comment travailler ensemble avec des niveaux hiérarchiques différents, tous co-responsables ?

A venir



Après l'amélioration de la sono de NDPJ, c'est au tour de l'église Saint Joseph. Certains micros seront changés, l'équilibrage de son sera fait et 2 ou 4 télévisons remplaceront le vilain écran.

Tout cela est rendu possible grâce aux dons de la « souscription d'automne de ces 2 années. Merci à vous!

Avec le CCFD Contre la faim, unissons nos pouvoirs

Pendant ce Carême, nous pouvons gardez notre vigilance pour le sort des hommes, des femmes, des jeunes, des enfants qui souffrent aujourd'hui de malnutrition.

Plus de 345 millions de personnes sont touchées par l'insécurité alimentaire dans le monde en 2024

TOUT EST LIE!

Comment agir à notre niveau ? Comment être signe d'Espérance ?

Merci de prendre en compte la collecte du CCFD.

Pour en savoir plus, vous pouvez aussi consulter le site.

06 avril

Dimanche autrement : l'Eglise verte

L'assemblée paroissiale d'octobre avait voté notre engagement pour une « Eglise Verte ». L'EAP nous invite ce dimanche à entrer dans ce thème par un spectacle : « Le vert est dans la pomme ». Ce spectacle est vraiment pour tout public: Venez, simplement en famille. Ensuite, des ateliers permettront de nous dire ce que nous pourrions faire pour avancer dans une meilleure prise en compte d'une écologie positive.

Dimanche 06 Avril : 14h aux Minimes salle Valdocco . Fin 17h.

"SI NOUS VOULONS VRAIMENT PRÉPARER LA VOIE À LA PAIX DANS LE MONDE, ENGAGEONS-NOUS À REMÉDIER AUX CAUSES PROFONDES DES INJUSTICES, APURONS LES DETTES INJUSTES ET INSOLVABLES ET RASSASIONS LES AFFAMÉS. "

Pane François.

Semons des signes d'espérance

Pour les hommes et les femmes qui agissent au quotidien pour résoudre les conflits en développant une agriculture pour la paix, Seigneur nous te prions.

Creusons un sillon vers l'espérance

Pour celles et ceux qui protègent l'environnement et les « peuples de l'océan » en Inde et à travers le monde, Seigneur, nous te prions.

Faisons germer des signes d'espérance

Pour celles et ceux qui protègent l'environnement et agissent pour garantir la souveraineté alimentaire des populations rurales au Brésil comme sur toute la planète, Seigneur, nous te prions

Contemplons ce qui advient par l'espérance

Pour toutes celles et tous ceux qui portent la voix des plus petits afin de défendre leur dignité au Maroc et à travers le monde, Seigneur nous te prions.

Récoltons les fruits de l'espérance

Seigneur, en ce temps de Carême nous nous tournons vers toi avec une espérance profonde. Pour nos frères et sœurs du monde entier qui luttent chaque jour contre la faim en développant une agriculture locale, écologique et durable. Afin que ta lumière illumine les chemins d'espérance.

Conférences de Carême

À la basilique Notre-Dame de Fourvière de 18h30 à 20h

Jeudi 13 mars : L'espérance tourne notre regard vers le ciel,

par Mgr de Germay.

Jeudi 20 mars : L'espérance dans la Bible,

par le Père M. Thouvenot.

Jeudi 27 mars : L'espérance chez Saint Irénée de Lyon,

par Marie-Laure Chaieb.

Jeudi 3 avril : L'espérance chez Sainte Thérèse de Lisieux,

par le Père Louis Menvielle.

Jeudi 10 avril: L'espérance dans l'éducation,

par Patrick Laudet.

Lettre des évêques de France aux prêtres, diacres, personnes consacrées, laïcs en mission ecclésiale et au peuple de Dieu

Le Pape François, fidèle à la tradition de l'Église enracinée dans les prescriptions bibliques, a déclaré 2025 « année sainte ». Il nous encourage à être « Pèlerins de l'Espérance ».

C'est pourquoi, au seuil de cette année, à vous qui exercez une responsabilité pour l'annonce de l'Évangile en France, nous, vos évêques, avons souhaité adresser ce message. Nous voudrions vous encourager à vivre votre mission avec ferveur durant l'année jubilaire comme un nouveau départ, en pèlerins et témoins de l'Espérance, dans notre monde qui l'attend, parfois de façon inquiète ou angoissée.

Ce jubilé sera célébré au sein d'une société civile blessée par la confusion des repères – ce qui n'est pas sans lien avec un regain de violence et de radicalisation, y compris dans le débat démocratique –, par une fuite en avant inquiétante sur les questions « sociétales », par un fossé grandissant entre riches et pauvres, et par les graves inquiétudes engendrées par un contexte international tendu, les souffrances dues aux migrations et les changements climatiques. Tout cela pèse et peut parfois fragiliser la capacité d'espérer. Or, c'est quand les temps sont plus difficiles que nous avons la belle mission d'être, selon l'expression du Pape, des « pèlerins de l'espérance ». C'est dans la nuit que brille la lumière de l'Espérance.

Il se trouve qu'en cette année jubilaire, 2025 ans après la naissance du Sauveur selon notre calendrier, nous célébrerons aussi le 1700° anniversaire du premier grand Concile œcuménique, le Concile de Nicée, réunion de tous les évêques convoqués par l'empereur Constantin qui avaient pu rejoindre Nicée, aujourd'hui ville de Turquie.

Professer la foi de Nicée, reçue dans l'Église, entraîne nécessairement une nouvelle façon de prier et de vivre : « En réalité, pour connaître le Seigneur, il ne suffit pas de savoir quelque chose sur Lui, mais il est nécessaire de le suivre, de se laisser toucher et changer par son Évangile ». Le Saint Pape Jean-Paul II invitait à « garder le regard fixé sur Jésus, visage humain de Dieu et visage divin de l'homme ». Reconnaissons-nous vraiment que Dieu se révèle sur le visage de Jésus : « Celui qui m'a vu a vu le Père » (Jn 14, 9) ? En tirons-nous les conséquences ? Laissons-nous ce visage s'imprimer en nous, de sorte que notre regard sur les autres, sur tous les autres, et notre attitude vis à vis d'eux soit ceux du Christ luimême ? L'Alliance nouvelle et éternelle, que le prophète Jérémie a annoncée (Jr 31, 31) et que Jésus, vrai Dieu et vrai homme, inaugure, introduit une nouveauté inouïe dans notre relation à Dieu et aux autres.

Parce que nous croyons, avec sainte Thérèse de l'Enfant-Jésus, que « le Royaume de Dieu est au-dedans de nous », nous sommes stimulés à transformer le monde par la puissance de l'Évangile.

Pour cette année jubilaire, un beau signe de la Providence est donné : en 2025, la date de Pâques, dont le concile de Nicée, déjà, s'était préoccupé, sera la même (dimanche 20 avril) pour les catholiques, les protestants et les orthodoxes. La plupart des chrétiens du monde rendront ensemble témoignage au Christ ressuscité, « premier né d'entre les morts » (Col 1, 18), « ainé d'une multitude de frères » (Rm 8, 29)! Que ce signe du calendrier soit un prélude à l'unité des disciples du Christ et par elle à celle du genre humain, pour un monde réconcilié dans la fraternité, qui attend la participation de chacun de nous! Quelle joie de nous y engager humblement et avec espérance.

Alors Répondons ensemble au magnifique et enthousiasmant appel à la sainteté, que nous adresse notre beau Dieu, trois fois saint, Père, Fils et Saint Esprit



paroisses dans votre boite mail

Retrouvez également les possibilités de formations et rencontres sur FLASH 3, site internet:

https://3paroisses-lyon5-tassin.eu/formation/



DU 7 FÉVRIER AU 24 MAI 2025 A SAINT BONAVENTURE

LUMINISCENCE s'installe à Lyon à partir du 07 février 2025. La basilique saintaccueillera Bonaventure le spectacle immersif à 360 degrés : vidéo mapping et musique live. Une invitation à redécouvrir cet édifice emblématique de Lyon. Construite au milieu du xve siècle par l'ordre des Franciscains, la basilique Saint Bonaventure est un joyau de l'architecture gothique flamboyant et un témoin du riche Patrimoine lyonnais. «illuminer monument emblématique au cœur de la ville des Lumières en utilisant les dernières technologies est une immense fierté» déclare Romain SARFATI, Cofondateur de LUMINISCENCE.

JOIES ET PEINES

BAPTÊMES à NOTRE-DAME:

Andréa ANGRAND SANOKHO

<u>DÉCÈS à NOTRE-DAME</u>: Bernard VIRETTI, Anne-Marie DARRET, Mireille PAJAN, Simone PAYETON, Bernard RIVAILLER, Marie Joseph MANDRILLON, Jeanne GUILLET, Bernard MALLET, Odile PERROUDON, Simone BARDET

BAPTÊMES à SAINT-JOSEPH : Côme DEGRANGE

<u>DÉCÈS à SAINT-JOSEPH</u>: Geneviève QUENIN, Josette MILLOT, Raymonde GABOURDES-DEVEZE, Georgette FOLLIN-BERGER, Michel SAVEL, Emilienne PINAZO, Emile PHILIPPE, Marie-Brigitte PROTIERE, Lucienne SALÉ, Bruno GORTANUTTI, Magdeleine LEBLANC, Michèle MOLIERE, Robert THOMASSOT, Marinette BERNARD, Filippo PAGANO, Raymonde ESPI

BAPTÊMES à SAINTE-ANNE:

Rui ARROJADO RODRIGUES

DÉCÈS à SAINTE-ANNE: Suzanne SERRIES, François ROISSIN, Madeleine MARC



MESSE SAMEDI

SAMEDI 18h00 Saint-Joseph de la Demi-Lune (18h30 pendant les vacances scolaires estivales)

MESSES DIMANCHE

DIMANCHE 09h30 Sainte-Anne de Ménival

DIMANCHE 10h30 Saint-Joseph de la Demi Lune

(PAS DE MESSE pendant les vacances scolaires estivales)

DIMANCHE 11h00 Notre-Dame du Point-du-Jour

MESSES EN SEMAINE

MARDI Notre-Dame du Point-du-Jour 12h15 pendant les vacances scolaires estivales) (08h30

MERCREDI 08h00 Sainte-Anne de Ménival pendant les vacances scolaires) (08h30

JEUDI 18h00 Saint-Joseph de la Demi Lune

> A l'oratoire de la communauté (08h30 pendant les vacances scolaires estivales)

ADORATION / CHAPELET / GROUPE DE PRIÈRE

MARDI 08h30 Notre-Dame du Point-du-Jour ADORATION (PAS D'ADORATION pendant les vacances scolaires estivales) MERCREDI 17h30 Sainte-Anne de Ménival

CHAPELET (d'octobre à début juillet)

JEUDI 19h00 Notre-Dame du Point-du-Jour GROUPE DE PRIÈRE (pas au mois d'août)

DIMANCHE 16h30 Notre-Dame du Point-du-Jour

> CHAPELET (17h30 de Paques à Toussaint)